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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA EGRÉGIA CONGREGAÇÃO DA 1 

FACULDADE DE ODONTOLOGIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE 2 

MINAS GERAIS REALIZADA NO DIA 15 DE DEZEMBRO DE 2015 – 2ª 3 

SESSÃO. 4 
Aos quinze dias do mês de dezembro  de 2015, às 9:00 hs, na sala 2930 da Congregação 5 

da Faculdade de Odontologia da UFMG, realizou-se a reunião ordinária da Egrégia 6 

Congregação da FOUFMG, sob a presidência do Diretor da Faculdade de Odontologia 7 

da UFMG, Prof. Evandro Neves Abdo, tendo comparecido os membros - Docentes: 8 

Antônio Paulino Ribeiro Sobrinho, (Vice-Diretor/FOUFMG), Saul Martins de 9 

Paiva e Maria Cássia Ferreira de Aguiar, (Representante dos Professores 10 

Titulares/FOUFMG), Efigênia Ferreira e Ferreira, (Chefe do OSP), Allyson 11 

Nogueira Moreira, (chefe do ODR), Miriam Pimenta Parreira do Vale, (Chefe do 12 

OPO); Marcelo Drummond Naves, Patrícia Valente Araújo Jacques Gonçalves, 13 

Carolina de Castro Martins, Júnia Maria Cheib Serra Negra, Vagner Rodrigues 14 

Santos, Marcos de Azeredo Furquim Werneck (Representantes dos Professores da 15 

FOUFMG), Adriane Luiz do Nascimento Alves, Isabel Cristina da Silva 16 

Venceslau, (Representantes dos Técnicos e Administrativos em Educação), Profª. 17 

Isabela Almeida Pordeus, (Coordenadora do Colegiado de Pós-Graduação), Prof. 18 

Henrique Pretti (Coordenador do CENEX/FOUFMG), Prof. Ênio Lacerda Vilaça, 19 

(Coordenador Pró-Tempore do Colegiado de Graduação), Matheus Fantini 20 

Mascarenhas Pontes e Eduardo Dourado Gripp (Representante dos 21 
Discentes/FOUFMG). Membros Convidados: Diva Karla Rocha Gonçalves, 22 

(Superintendente Administrativa/FOUFMG). Ausências Justificadas: Docentes: 23 

Rodrigo Richard da Silveira e Maria Elisa de Souza e Silva. 24 

Pauta: 25 
1) Comunicados; 26 

2) Discussão e aprovação da ata da reunião extraordinária, do dia 18 de novembro 27 

de 2015, segunda sessão; 28 

3) Aprovações “Ad Referendum”: a) Termo de Compromisso de Estágio 29 

Obrigatório, concedente Santa Casa de Misericórdia de Belo Horizonte de 30 

Thiago Pereira de Castro Guimarães no período de 09/11/2015 a 21/12/2015; b) 31 

Projeto Ambulatório de Atendimento ao Recém – Nascido de Risco – ACRIAR, 32 

coordenadora Prof.ª Carolina de Castro Martins; c) Curso de Atualização em 33 

Cirurgia Oral Menor, coordenado pelo prof. Carlos Eduardo Assis Dutra, 34 

período de realização 03/03/2016 a 23/06/2016; d) Proposta de Workshop 35 

Assistência Odontológica SESC, coordenado pelo prof. Ênio Lacerda Vilaça, 36 

realizado no período de 08 e 09 de julho de 2015; e) Reoferta do Curso de 37 

Aperfeiçoamento Cirúrgico em Implantodontia, coordenado pelo prof. Evandro 38 

Guimarães de Aguiar, período de realização 04/03/2016 a 25/11/2016;  39 

4) Proposta Prestação de Serviço em Cirurgia e Traumatologia Buco-Maxilo-40 

Facial, coordenado pelo prof. Evandro Guimarães de Aguiar, período de 41 

realização 03/03/2016 a 02/03/2019;  42 

5) Proposta de alteração do Estatuto do CENEX da FOUFMG; 43 

6) Proposta de alteração nas Resoluções 02 e 03/2005 FOUFMG, que 44 

regulamentam respectivamente Cursos de Extensão e Prestações de Serviço no 45 

âmbito da Unidade; 46 

7) Processo de Estágio Probatório: Prof.ª Efigênia Ferreira e Ferreira, parecerista 47 

Prof.ª Rogéli Tibúrcio Ribeiro da Cunha Peixoto; 48 

8) Aprovação Trabalho Voluntário de interesse do CPC: a) Adriana Machado 49 

Saraiva Simonetti Abreu, orientadora Profª Tarcilia Aparecida da Silva; b) 50 
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Luciana Gravito de Azevedo Branco, orientadora Profª Tarcilia Aparecida da 51 

Silva; 52 

9) Outros assuntos.  53 

Havendo quorum regulamentar, o Diretor da Faculdade de Odontologia da 54 

UFMG, Prof. Evandro Neves Abdo, cumprimentou os demais membros da 55 

Egrégia Congregação desta Unidade e declarou aberta a Sessão, passando para o 56 

PRIMEIRO PONTO DE PAUTA. COMUNICADOS: 1) O Prof. Evandro 57 

comunicou que o Plano de Gerenciamento de Resíduos foi aprovado pela 58 

Vigilância Sanitária. A obtenção do alvará sanitário está dependendo apenas da 59 

aprovação do plano de gestão ambiental que é de competência da Administração 60 

Central. 2)  A Direção informa que uma reunião que aconteceu no dia 61 

14/12/2015 para discutir a avaliação do curso de Odontologia pelo ENADE não 62 

foi organizada nem pela Direção da Unidade nem pelo Colegiado de Graduação. 63 

3)  Professora Miriam comunicou que o professor Lucas aprovado em concurso 64 

no OPO já tomou posse. 4) Por ser esta a última reunião do ano e da atual gestão 65 

a ata será aprovada nesta mesma sessão. SEGUNDO PONTO DE PAUTA: 66 

discussão da Ata da Reunião Extraordinária da Congregação/FOUFMG, 2ª 67 

Sessão, do dia 18/11/2015. A ata foi colocada em discussão e submetida a 68 

votação sendo APROVADA, por unanimidade. TERCEIRO PONTO DE 69 

PAUTA: aprovações “Ad Referendum”: a) Termo de Compromisso de Estágio 70 

Obrigatório, concedente Santa Casa de Misericórdia de Belo Horizonte de 71 

Thiago Pereira de Castro Guimarães no período de 09/11/2015 a 21/12/2015; b) 72 

Projeto Ambulatório de Atendimento ao Recém – Nascido de Risco – ACRIAR, 73 

coordenadora Prof.ª Carolina de Castro Martins; c) Curso de Atualização em 74 

Cirurgia Oral Menor, coordenado pelo prof. Carlos Eduardo Assis Dutra, 75 

período de realização 03/03/2016 a 23/06/2016; d) Proposta de Workshop 76 

Assistência Odontológica SESC, coordenado pelo prof. Ênio Lacerda Vilaça, 77 

realizado no período de 08 e 09 de julho de 2015; e) Reoferta do Curso de 78 

Aperfeiçoamento Cirúrgico em Implantodontia, coordenado pelo prof. Evandro 79 

Guimarães de Aguiar, período de realização 04/03/2016 a 25/11/2016. Não 80 

havendo pedidos de esclarecimentos as aprovações “ad referendum” foram 81 

submetidas à votação em bloco e APROVADAS por unanimidade.  QUARTO 82 

PONTO DE PAUTA: Proposta Prestação de Serviço em Cirurgia e 83 

Traumatologia Buco-Maxilo-Facial, coordenado pelo prof. Evandro Guimarães 84 

de Aguiar, Período de realização 03/03/2016 a 02/03/2019; O professor Evandro 85 

Abdo comunicou que esse projeto já tinha sido discutido anteriormente pela 86 

Congregação, mas não foi aprovado pela Procuradoria Jurídica. O projeto foi 87 

reformulado, porém ainda não foi avaliado pela Procuradoria. O professor Saul 88 

questionou qual era a pendência do projeto. O professor Evandro disse se tratar 89 

de um projeto de prestação de serviço para o Hospital Vera Cruz e havia sido 90 

inicialmente vinculado ao Curso de Especialização em Cirurgia, o que, na visão 91 

dos procuradores não poderia acontecer uma vez que são projetos distintos. O 92 

professor Henrique Pretti, coordenador do Cenex, esclareceu que havia um 93 

problema inicial com a forma de pagamento a ser recolhido à Fundep, o que 94 

também foi motivo de questionamento. O Professor Marcelo Drummond 95 

informou que o Hospital Odilon Behrens, por questões de condicionamento de 96 

verbas, impôs uma redução de alguns procedimentos necessários a formação dos 97 

alunos do curso de Especialização em Cirurgia, o que levou a equipe de 98 

professores a propor a prestação de serviços junto ao Hospital Vera Cruz. Foi 99 

aberta a discussão do ponto de pauta não havendo mais questionamentos o 100 
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projeto foi submetido à votação sendo APROVADO por unanimidade. 101 

QUINTO PONTO DE PAUTA: proposta de alteração no Estatuto do Centro de 102 

Extensão/FOUFMG. O professor Evandro relatou que foi questionado, em 103 

reuniões prévias da Egrégia Congregação, o modelo de eleição do CENEX. O 104 

professor Henrique Pretti levou tal questão ao conselho do CENEX, que 105 

apresentou algumas modificações a serem analisadas e aprovadas. O Estatuto em 106 

vigor foi aprovado pelo CENEX em 04-10-2005 e pela Egrégia Congregação em 107 

17-11-2005. Como destaque, o Professor Evandro colocou em discussão, o Art. 108 

14 que define que o coordenador e sub-coordenador poderão ser escolhidos entre 109 

os docentes e servidores técnico-administrativos. O destaque se relaciona a 110 

possibilidade dos últimos serem candidatos,  uma vez que a atividade de 111 

extensão é uma atividade eminentemente de atribuição docente.  O diretor 112 

colocou em votação o projeto em bloco, sem prejuízo dos destaques. O novo 113 

estatuto foi APROVADO por unanimidade. Em seguida foi submetido à 114 

votação o destaque propondo alteração do artigo 14, suprimindo-se a 115 

possibilidade de eleição de técnico-administrativo para o cargo de coordenador e 116 

sub-coordenador, adequando-se o Estatuto ao Regimento Geral da Universidade. 117 

O destaque foi APROVADO com uma abstenção por parte da servidora 118 

Técnico-administrativa, Isabel Cristina da Silva Venceslau. O novo estatuto 119 

passará a vigorar na data de sua aprovação. SEXTO PONTO DE PAUTA: 120 

Alterações nas Resoluções 02 e 03/2005 FOUFMG, que regulamentam 121 

respectivamente Cursos de Extensão e Prestações de Serviço no âmbito da 122 

Unidade. O Prof. Evandro explicou que o CENEX possui um projeto na 123 

FUNDEP sob o número 10230 que por sua vez possui dois subprojetos (03 e 04) 124 

que são administrados pela Diretoria. A proposta de alteração da Resolução 125 

02/2005 visa a fusão dos dois subprojetos denominados “Fundo de Manutenção 126 

de Equipamentos Audiovisuais” e “Fundo de Apoio às Atividades Clínicas” em 127 

um único subprojeto denominado “Fundo de Reserva”, que continuará sendo 128 

administrado pela Diretoria da FOUFMG (Art. 25). A Professora Isabela 129 

Pordeus propôs a substituição da palavra “lavanderia” por “serviços de 130 

lavanderia” do Art. 27, uma vez que hoje tal serviço é terceirizado. Eliminou-se 131 

o Art. 28, que perdeu o sentido após a modificação acima (Art 25). A nova 132 

proposta foi colocada em votação sendo APROVADA por unanimidade. O 133 

destaque apresentado pela professora Isabela foi submetido à votação e 134 

APROVADO por unanimidade. As alterações proposta para a Resolução 135 

03/2005 são decorrentes das alterações aprovadas para a resolução 02/2005. 136 

Colocadas em votação também foram APROVADAS por unanimidade. As duas 137 

resoluções serão reeditadas e passarão a vigorar na data de sua aprovação. 138 

SÉTIMO PONTO DE PAUTA: Processo de Estágio Probatório: Prof.ª 139 

Efigênia Ferreira e Ferreira, parecerista Prof.ª Rogéli Tibúrcio Ribeiro da Cunha 140 

Peixoto. A professora Efigênia se retirou da Congregação no momento da 141 

discussão. Colocado em votação, a Egrégia Congregação acompanhou o voto 142 

favorável da parecerista e APROVOU por unanimidade o referido processo. 143 

Nesse momento a Professora Efigênia voltou ao plenário. OITAVO PONTO 144 

DE PAUTA: Aprovação Trabalho Voluntário do CPC: a) Adriana Machado 145 

Saraiva Simonetti Abreu, orientadora Profª Tarcilia Aparecida da Silva; b) 146 

Luciana Gravito de Azevedo Branco, orientadora Profª Tarcilia Aparecida da 147 

Silva. Colocado o assunto em votação pelo Diretor, Prof. Evandro Abdo, a 148 

solicitação foi APROVADA por unanimidade. NONO PONTO DE PAUTA: 149 

Outros Assuntos: 1) Prorrogação de Trabalho Voluntário solicitado pelo OPO, 150 
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sem modificações (Memorando OPO N 51-2015) – APROVADO por 151 

unanimidade.  2) Indicação de nomes para compor o CEUA – única 152 

manifestação veio do ODR, que indicou os professores Guilherme Costa 153 

Carvalho Silva (Titular) e Marcos Daniel Septímio Lanza (Suplente) – 154 

APROVADO; 3) Solicitação de saída para o Pós-Doutorado de interesse da 155 

Professora Elizabeth Maria Bastos Lages – Período 01/08/2016 a 30/07/2017, 156 

Chapel Hill/Estados Unidos. APROVADO por unanimidade; 4) Pedido de 157 

Progressão Funcional do nível III para IV, de interesse do Prof. Ricardo Alves 158 

de Mesquita; parecerista Prof. Marcos de Azeredo Werneck. O parecer favorável 159 

foi colocado em votação e APROVADO por unanimidade. 5) A Professora 160 

Isabela Pordeus solicitou ao Professor Evandro Abdo que relembrasse aos 161 

membros da Egrégia Congregação como ocorreu a incorporação do ambiente 162 

físico que era utilizado pelo NAPq ao Colegiado de Pós-Graduação. O Professor 163 

Evandro relatou que a fusão administrativa dos dois órgãos ocorreu em 164 

decorrência do Novo Regimento da Faculdade. O espaço físico que era do NAPq 165 

seria dividido em duas salas sendo que uma delas seria destinada ao uso como 166 

gabinete de professores pelo OSP e a outra destinada ao uso do colegiado de 167 

Pós-Graduação. Por proposta da chefia do OSP foi feita uma permuta com o 168 

colegiado, passando o departamento a ocupar a sala que era destinada aos pós-169 

doutorandos. Com isso todo o espaço que era antigamente ocupado pelo NAPq 170 

passou a ser administrado pelo Colegiado de Pós-Graduação. O Prof. Evandro 171 

pediu ao Prof. Marcos Werneck, Presidente da Comissão de Espaço Físico, que 172 

acrescentasse alguma outra informação. O professor respondeu que o trâmite 173 

havia sido o descrito pelo Diretor. 6) O Professor Evandro comunicou que a 174 

Colação de Grau dos atuais formandos ocorrerá no dia 12 de janeiro de 2016, às 175 

14 horas, presidida pelo Prof. Antônio Paulino. 7) O Professor Ênio Vilaça 176 

solicitou a colaboração de todos para que consigamos realizar a matricula do 177 

próximo semestre a contento. O professor agradeceu à Diretoria pelo apoio e 178 

pelo serviço prestado pela atual gestão composta pelos professores Evandro 179 

Neves Abdo e Antônio Paulino Ribeiro Sobrinho. 8) O Professor Evandro 180 

solicitou o apoio de todos para que contribuam com as informações necessárias 181 

para que a Comissão Inventariante de Patrimônio possa promover o fechamento 182 

do relatório do inventário do ano de 2015. 9) Indicação de nomes para o 183 

Dicionário de Personalidades da UFMG. Foram indicados os nomes dos 184 

professores: Edgar de Carvalho Silva, Quintiliano Diniz de Deus, Hélio de 185 

Senna Figueiredo, Luiz Soares Vianna, Helena Heloisa Paixão, Fernando de 186 

Carvalho Oliveira, Jorge Souza Lima. Além dos nomes acima citados foi 187 

sugerido acrescentar o nome dos fundadores da faculdade. Colocados em 188 

votação os nomes foram APROVADOS por unanimidade. 10) O Professor 189 

Evandro convidou a todos para participarem da apresentação do novo portal da 190 

FOUFMG, a acontecer no dia 17 do presente mês, as 14:30 hs, no auditório da 191 

FOUFMG. Relatou também que a atual diretoria irá elaborar uma portaria 192 

regulamentando as normas de utilização do novo portal. 11) A Professora 193 

Isabella Pordeus tendo em vista que esta é a última reunião da atual gestão, 194 

agradeceu aos Professores Evandro Neves Abdo e Antônio Paulino Ribeiro 195 

Sobrinho pela dedicação em que geriram a Faculdade, nos últimos 4 anos. Os 196 

Chefes de Departamento presentes, professores Alysson Nogueira, Efigênia 197 

Ferreira e Ferreira e professora Miriam Parreira Horta, agradeceram ao trabalho 198 

profícuo da atual gestão. O professor Marcelo Drummond agradeceu em nome 199 

do CPC. Finalmente, o professor Evandro Abdo Neves fez uma reflexão sobre 200 



5 

 

 
5 

os oito anos de sua gestão como Diretor da FOUFMG, agradecendo em especial 201 

os Vice-Diretores, Andréa Maria Duarte Vargas e Antônio Paulino Ribeiro 202 

Sobrinho pela dedicação com que exerceram os seus cargos. Agradeceu o apoio 203 

recebido pela Administração Central da UFMG e dos membros da Egrégia 204 

Congregação desta casa. O Professor Antônio Paulino Ribeiro Sobrinho (vice-205 

Diretor) agradeceu a todos e manifestou sua sensação de dever cumprido. Não 206 

havendo outros assuntos a serem tratados, para constar, foi lavrada a presente ata 207 

pelo Vice-Diretor da FOUFMG, Antônio Paulino Ribeiro Sobrinho e pelo 208 

Presidente da Egrégia Congregação da FOUFMG que assinam a seguir. As 209 

assinaturas dos demais membros presentes a esta reunião encontram-se em lista 210 

anexada ao livro de Atas da Egrégia Congregação da Faculdade de Odontologia 211 

da UFMG, Belo Horizonte, 15 de dezembro de 2015. 212 


